

En la Isla, al mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, al mes 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, jueves 31 de Diciembre de 1936

Núm. 19 115

## !!! Norteamérica venderá material a España !!!

**Esto quiere decir que el fascismo está virtualmente aplastado. Con material abundante que nos coloque en igualdad de condiciones y con el coraje nunca desmentido de nuestro abnegado y sufrido pueblo, los traidores no subsistirán ni un día más !!!**

### INCISOS

## Clases de vagos

España ha sido un país de vagos por excelencia.

Algunos psicólogos atribuyen esa predisposición de la raza española, al clima. En mi concepto, esta opinión es exacta, o por lo menos, muy verosímil.

Y si nos fijamos un poco, veremos que las razas del Norte son más activas que las de climas del Sur. Un Inglés, un sueco, un ruso, son infinitamente más diligentes que un moro o un habitante del Congo belga. Miramos el mapa y a medida que avanzamos hacia las tierras del Sur, aumenta el porcentaje de haraganes.

En España mismo, la gandulería es mucho mayor en tierras andaluzas que en el país vasco o en Galicia.

Y ahondando aún más, deduciremos que en época de calor, la gandulería hace estragos, mientras que en invierno todos en general, nos mostramos más trabajadores.

Sin embargo, hay una serie de individuos que escapan a esta ley que podríamos llamar fisiológica de la gandulería.

Estos, vagan igualmente en Enero que en Agosto, cuando el sol achicharra de lo lindo, como cuando el termómetro marca tres o cuatro grados bajo cero.

Estos son los vagos de oficio, la gandulería ambulante y profesional. En España, los conocemos por «los tomadores de sol», esas legiones de castizos que inundan plazas y calles desparramándose por bancos, soportales y aceras con la gorra a un lado para que las caricias del astro rey no les den de lleno en la vista.

Y este punto es el que los psicólogos no han determinado todavía.

Porque es evidente que entre los vagos, hay clases y categorías y no todos los vagos son iguales, ni todos son vagos por la misma razón.

Admitamos al vago, cuya predisposición momentánea, nace del clima o del calor abrasador, pero que se corrige tan pronto el ambiente refresca. Este es un vago justificable. ¿Quién no se ha sentido gandul alguna vez en las tardes de Julio o Agosto?

Los otros, los vagos auténticos, no tienen justificación y son los peligrosos, los que dan qué hacer y los que lo mismo podemos encontrarlos en España que en Noruega, en China que en Mesopotamia.

Nosotros—sería pueril pensar que podíamos sustraernos a esta

plaga—tenemos también por ahí nuestros vagos. No serán tan castizos como los anfláucos o como los madrileños, pero de que son idénticos en gandulería, es cosa que no nos cabe la menor duda.

El haragán es peligroso no solo por su pereza innata, sino por las consecuencias derivadas de la gandulería. Todos los críticos, los que todo lo encuentran mal hecho, los mal ayunados, los amargados, son irremediablemente unos excelentes vagos.

La vagancia no posee por desgracia la cualidad—que constituiría su única virtud,—de ser parca en palabras y el vago quiere por lo visto compensar la inactividad de su cuerpo con la movilidad extraordinaria de su lengua.

El buen vago tiene además detalles insustituibles. Llega en vez de a las ocho, a las ocho y cuarto al taller, visita el retrete cada media hora, enciende cincuenta cigarrillos al día y su ingenio maravilloso inventa mil y un procedimientos para llegar a las doce, haciendo el menos trabajo posible.

El problema estriba en que el gandul, a pesar de no producir, como infinitamente más que el hombre activo.

Sin embargo y como sea que tales ejemplares tienen despierto en grado sumo el sentido de adaptación, se han dado casos de vagos que han ayunado uno y más días por no querer trabajar teniendo trabajo, mientras otros han ayunado por pereza de freírse un huevo.

Compadecemos a los hombres de nuestra gloriosa Revolución que entre tantos y tantos problemas, tendrán que meter mano a este complicadísimo de los vagos.

Si al menos los nuestros fueran vagos producidos por el clima, quizá podría arbitrarse un medio para acabar con ellos, enviándolos a Groenlandia una temporada para que se refrescaran y regresaran impregnados de una movilidad arrolladora.

Pero nuestra desgracia es tan grande, que para exterminar a los vagos castizos, no sabemos como se las apañarán nuestros Gobiernos.

Porque a lo mejor, les retiran la comida y nuestros heroicos vagos se quedan tan tranquilos tumbados al sol y comiendo hierbas.

DIóGENES

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 24 de Diciembre de 1936

Presidió el Vicepresidente camarada Gabriel Servera Galmés, asistiendo los vocales camaradas Bagur, Cules, Barber, Arbous, Elías, Pons Pons y Camps.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado y conforme de los acuerdos que sobre abastecimientos se adoptaron en la reunión de representantes de los Municipios, celebrada bajo la presidencia del señor Comandante Militar de esta plaza, facilitando esta Junta Administrativa 100.000 pesetas y otra cantidad igual la Cooperativa Popular de Crédito y Ahorro, de Ciudadela, para atender a la compra de alimentos, cantidades que garantizan los Ayuntamientos en parte proporcional a sus presupuestos ordinarios del año 1937.

Quedar enterado de la comunicación recibida del señor Delegado del Gobierno de la República en esta, participando que muy pronto se constituirán en Mahón las Juntas de Incautaciones, capacitadas para resolver sobre el particular, con arreglo a lo dispuesto por la Superioridad, e indicando no puede atender lo solicitado respecto a incautaciones de los bienes del procurador Gabriel Orfía y de María Barceló Valdepadrinas y Manuel Sousa Martorell, asuntos que en su día podrá exponer esta Junta a las Juntas de Incautaciones que se han de crear.

Quedar enterado del oficio, fecha 14 del actual, recibido del señor Delegado Especial del Gobierno, transcribiendo el siguiente radiograma que le dirigió el señor Subsecretario del Ministerio de la Gobernación:

«Pongo en su conocimiento que está absolutamente prohibido intervenir cuentas Banco, sin previa autorización Ministerio Hacienda. Comuníquese así a alcaldes esa provincia impida que se haga sin autorización indicada.»

Quedar enterado del oficio de 21 de este mes, recibido del señor Delegado del Gobierno de la República en esta, participando que en atención a las circunstancias actuales, había dispuesto que el día 25 del actual, sea considerado como laborable.

Quedar enterado de los acuerdos que sobre abastos, se adopta-

ron en la reunión de 21 de este mes, celebrada por la Junta de Abastos y el Comité de Enlace con los Vocales de esta Junta Administrativa.

Confiar al Presidente del Consejo Municipal de 1.ª Enseñanza la presidencia de la Junta que con arreglo a lo dispuesto por el señor Delegado del Gobierno, Presidente de la Comisión Escolar de 1.ª Enseñanza de Baleares, en su escrito de 19 de este mes, se ha de constituir para reorganizar la recaudación de fondos para las Juntas de huérfanos e hijos de milicianos y realizar propaganda activa en defensa de principios de lucha antifascista que defienden el bienestar de la infancia, frente a la matanza de niños, organizando suscripciones públicas, practicando cuestaciones por las calles y demás al fin indicado; y nombrar Vocal de la misma al camarada Bagur, Vocal de la Comisión de Cultura.

Durante las actuales circunstancias y dadas las condiciones que concurren en el colegio sito en la plaza de Democracia, dirigido por Magdalena Humbert y el de la calle del Doctor Llanós, que dirige la maestra Pérez Bocco, viuda de Allés, establecer en los mismos la enseñanza primaria.

Someter a la Junta Especial que con sujeción a las disposiciones emanadas del Gobierno de la República, se ha de constituir en esta para regular la acción e intervención en el movimiento subversivo, el asunto propuesto por Antonia Estela Tomás, referente a su esposo Pedro Pex Anglada, profesor cesante de la Escuela Municipal de Dibujo.

Declarada por la Superioridad Suspensa la Ley de Coordinación Sanitaria de 11 de Julio de 1934 y anulados sus Reglamentos, la Junta acordó que interin no se dicten nuevas disposiciones, no procede resolver la petición de los Veterinarios Titulares Cromacio Abadía y Juan Fuguet, referente a la corrida de escalas, a motivo de haber sido jubilado el Veterinario Cirilo Abadía.

Convocar concurso para nombrar con carácter interino, un tercer Veterinario Municipal, con el haber anual de 1.250 pesetas que determina el Reglamento de 23 de Agosto de 1924.

Por la Administración de Arbitrios municipales se abonará a los serenos la gratificación de 10 pesetas que se les viene concediendo anualmente.

La Junta de Abastos satisfará a sus obreros y empleados las retribuciones correspondientes.

Por el Arquitecto Municipal se adoptarán cuantas medidas se estimen procedentes a fin de evitar desgracias y accidentes personales al efectuar los trabajos de retirada de escombros y otros efectos desprendidos sobre la cuesta de detrás de la Eléctrica, a motivo del bombardeo aéreo del 23 del actual.

Quedar enterado de la multa de 100 pesetas, impuesta al tendero Antonio Mercadal, en corrección del abuso cometido, elevando a un tipo exagerado la venta del salichón.

Quedar enterado con agrado de la recaudación de 102 80 pesetas, obtenida del vecindario, por la camarada Magdalena Reyes, con destino a los gastos de construcción del campo de aviación.

#### A INFORME:

De la Comisión de Trabajo, lo que sigue:

Petición de Narciso Coll Astol, auxiliar de Secretaría, para que se le ascienda a oficial 2.º, con el haber anual de 2.200 pesetas, con arreglo a las normas establecidas por el Ayuntamiento en sesión de 18 de Noviembre de 1932; que continúa disfrutando su actual sueldo de 2.187 50 pesetas hasta que venza el segundo quinquenio; acumulándose entonces el importe del quinquenio sobre el nuevo sueldo inicial de 2.200 pesetas.

Datos facilitados por la Presidencia acerca del costo de 16 docenas de sillares empleados en la cueva del Camí Vert, destinada a refugio del vecindario para resguardarse de los bombardeos aéreos.

Comunicación del señor Presidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de San Luis, remitiendo relación de obreros de aquel Ayuntamiento que trabajan en las obras de construcción del campo de aviación, lamentándose no se les abone el jornal que perciben cuando trabajan por cuenta de aquel Ayuntamiento, diciendo que en el campo de referencia, trabajan obreros que no habían trabajado nunca en obras de tal naturaleza y considera no pueden en manera alguna dar el rendimiento que corresponde con arreglo al jornal que perciben.

De la Comisión de Hacienda:

Petición de Juan Llabias Humbert para que se le conceda la bonificación a que se cree con derecho a causa de la muerte de su hi-

jo Francisco, soltero, de 25 años de edad, causada por el bombardeo de la Base Naval del 18 de Noviembre.

Comunicado de esta fecha, del señor Delegado Especial del Gobierno de la República, consignando que el sostenimiento de los mallorquines evadidos de su tierra dominada por el fascismo, albergados actualmente en el Lazareto Sanatorio de nuestro puerto y atendidos por dicha Delegación, han ocasionado un gasto de 39 493 55 pesetas; que los donativos obtenidos para este destino alcanzan solamente a 14 667 80 pesetas, resultando un déficit de 24 825 75 pesetas y que estima (leblera repartirse entre los Ayuntamientos de Menorca en la proporción como se distribuye el presupuesto de la Administración de Justicia de este partido, correspondiendo a este Ayuntamiento la mitad de dicho déficit.

Y se levantó la sesión.

## NOTAS DEL DIA

LA CONFERENCIA DEL CAMARADA ROTGER

Ayer noche y ante la emisora 6 A E. Radio Menorca, pronunció su anunciada conferencia, organizada por la Agrupación Socialista local, el camarada Víctor Rotger Pons, secretario de la indicada agrupación política.

Los conceptos expuestos por nuestro camarada sobre el tema «La disciplina civil en Menorca», fueron muy atinados, mereciendo la atención de numerosos radioescuchas que celebraron y aplaudieron el trabajo de nuestro camarada.

Considerando de importancia para nuestros afiliados y para el público en general, el texto de la conferencia citada, la publicaremos íntegra en próximas ediciones.

#### EL ACTO DE MAÑANA

Como verán nuestros lectores, por el anuncio que publicamos aparte, la Agrupación Socialista Obrera, de esta ciudad, celebrará mañana viernes un importantísimo acto público en nuestro primer coliseo.

La veterana organización política ha organizado dicho mitin, en el que tomarán parte destacados miembros afiliados de esta localidad, entre ellos el camarada Francisco Mercadal, Delegado del Gobierno de la República en Menorca, así como el compañero de la Agrupación de Palma, Ignacio Ferretjans, fugado del infierno fascista de Mallorca y que se encuentra entre nosotros.

Dada la calidad de los oradores y la importancia de los problemas planteados en los presentes momentos, no dudamos que todos los trabajadores acudirán al expresado acto público.

### AGRUPACION SOCIALISTA OBRERA DE MAHON

## GRAN MITIN

que se celebrará en el Teatro Principal el viernes día 1.º de Enero de 1937 a las 6 de la tarde, Presidirá el acto el Presidente de la Agrupación, compañero FRANCISCO PONS CARRERAS y tomarán parte en el mismo los afiliados camaradas:

Floreal Barber

Víctor Rotger

Francisco Mercadal

y el compañero de la Agrupación Socialista de Palma de Mallorca y miembro de la Federación Socialista Balear

IGNACIO FERRETTJANS

Leed y propagad «EL BIEN PÚBLICO»  
 Órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras  
 y de la Agrupación Socialista de Mahón

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Parte oficial del Ministerio de la Guerra del día 30 a las 24'30

**Sector de Aranjuez.** El grupo de información Machuca que tan brillantemente viene actuando en el sector Sur del Tajo, sorprendió a una guardia enemiga a la que puso en fuga causando bajas. Como en días anteriores y con su valor acostumbrado el grupo Machuca voló un tren faccioso, compuesto de 25 unidades que se dirigía a Talavera. Sector de Guadalajara. En Tamajón, la columna que manda el coronel Lacalle ocupó Atienza. En el sector de Madrid completa tranquilidad con solo algunos ligeros tiroteos de fusil y escaso de cañón. En la Casa de Campo y a favor de la ribera, nuestras tropas dieron un pequeño golpe de mano en el que se apoderaron de 7 fusiles. En los demás sectores sin novedad.

**Parte del frente aragonés**  
En todos los sectores nuestras fuerzas han efectuado reconocimientos ofensivos, atacando a varias patrullas enemigas a las que se han causado numerosas bajas.

En el sector de Alcañiz, se han presentado a nuestras líneas dos milicianos requetés los que han manifestado que el enemigo en los últimos combates ha sufrido un duro castigo.

**Impresión del día.**  
Las fuerzas enemigas continúan sin dar sensación de actividad en la mayor parte de los sectores del frente de Madrid se mantienen a la defensiva hostilizando nuestras trincheras con fuego de fusil, morteros y ametralladoras. La artillería republicana ha obtenido nuevas victorias en las últimas horas. Sus baterías haciendo fuego eficaz contra varias concentraciones del enemigo en la posición de Casaquejada y en el llamado Cerro de Garabito y volaron un depósito de municiones del pueblo de Brunete. Las posiciones conquistadas en las últimas jornadas por nuestras fuerzas, han sido fortificadas debidamente. La escasa actividad del enemigo es reflejo de su moral.

## De la lucha en el sector Centro

En las operaciones de hoy, nuestras fuerzas rechazaron un ataque faccioso en el sector N. W. de la capital. En Carabanchel nuestras tropas ocuparon varias casas en aquel sector. Y en el de la carretera de Extremadura fué ocupado el pueblo de Villanueva de la Cañada, prosiguiendo su avance hacia Brunete.

## Soldados que desertan

Gijón.—Se han presentado a nuestras líneas 7 soldados procedentes de León y 23 mujeres con criaturas escapadas de Grado.

## El puerto de Musel bombardeado por los buques piratas

Gijón.—Los buques piratas «España» y «Velasco» han bombardeado el puerto de Musel, sobre el cual dispararon 11 cañonazos. La aviación republicana ahuyentó a los navíos facciosos.

## Convocatoria de alumnos para la Escuela Popular de Guerra

Valencia.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una orden, convocando 400 plazas de alumnos de la Escuela Popular de Guerra. Los aspirantes que deberán encontrarse en Valencia el próximo día 10 de Enero, presentarán sus instancias con el aval de un partido político los paisanos y con el del Cuerpo a que pertenezcan los militares. Los nombrados alumnos devengarán el haber de 10 pesetas diarias de las que se descontarán la manutención y el gasto de material de estudios.

## Hacia la aprobación de un decreto de amnistía

Valencia.—El ministro de Justicia, camarada García Oliver, ha manifestado que en el Consejo de ayer se aprobó un proyecto de ley de amnistía que será presentado a la Diputación Permanente de las Cortes.

## Los procesados por el atentado al camarada Yagüe, absueltos

Madrid.—Han sido puestos en libertad los tres procesa-

dos por el incidente del que fué víctima el Consejero delegado de Abastos de la Junta de Defensa de Madrid, Pablo Yagüe. El Tribunal que les juzgó, dictó veredicto de inculpabilidad, por entender que a los procesados no les alcanzaba responsabilidad.

## El 1º de Enero día festivo en Cataluña

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad ha declarado festivo el próximo 1º de Enero.

## Una conferencia de Federica Montseny

Barcelona.—El próximo domingo a las once de la mañana, a camarada Federica Montseny ministro de Sanidad, dará una conferencia que será radiada por las emisoras catalanas sobre el tema «Anarquismo Militar y la realidad española».

## Dos noticias

Barcelona.—Ha regresado del extranjero el ex consejero Juan Fábregas, el cual se ha incorporado a su destino de vocal del Consejo de Economía.

—El Comisario de Orden Público ha dado cuenta de un atentado cometido en Berga, de carácter social, según parece. El pueblo de Berga persiguió a los autores, que en número de 6, han sido trasladados a Barcelona.

## Esta noche conferenciará Pestaña

Mañana a las doce de la noche y después de las campanadas horarias del reloj del Ministerio de la Gobernación de Madrid, el camarada Angel Pestaña pronunciará ante el micrófono de Unión Radio «las doce palabras de la victoria».

## Bruno Alonso, delegado de la Flota Republicana en Asturias y Santander

Valencia.—Por decreto del Ministerio de Marina y Aire, ha sido nombrado delegado de la Flota Republicana en Asturias y Santander el camarada Bruno Alonso.

## Muerte gloriosa del capitán Montesinos en el frente de Aragón

Barcelona.—En el frente aragonés ha hallado gloriosa muerte el capitán Montesinos de la columna Maciá Companys. Mañana se efectuará el entierro al que asistirá personalmente el Presidente de la Generalidad.

## INFORMACION EXTRANJERA

### El aspecto internacional con respecto a España

París.—La situación en España es el tema latente de la opinión francesa que está interesada por la respuesta de Italia, Alemania a la respuesta franco-británica. Se tiene la impresión de que Italia, Alemania y Portugal se esfuerzan en encontrar base para una respuesta común, esperándose que el cambio de las Delegaciones por Embajadas en Addis Abeba y la firma del Pacto del Mediterráneo que se anuncia para el día 3 ó 4 de Enero, influirán

en la decisión de Italia, así como está influirá en la de Alemania.

La prensa berlinesa sigue en actitud francamente agresiva remarcando con unanimidad el desagradable efecto que ha producido entre los nazis el anuncio del envío de armas al Gobierno español por los Estados Unidos. La prensa inglesa a pesar del estado de espíritu de Alemania, revela un gran optimismo destacando una información del «Manchester Guardian» el que dice que el que la respuesta no haya llegado, no quiere decir ni mucho menos que ésta sea desfavorable a la proposición británica.

### Lo que dice la revista americana «Thimes»

La importante revista americana «Thimes», que se edita en Chicago, ha publicado en su número del día 14 del actual, una interesante información que titula «La pequeña gran guerra» y de la que entresacamos por su interés los siguientes párrafos:

«En la última semana (hay que tener en cuenta que esta información lleva la fecha de 14 de Diciembre), desembarcaron en el puerto de Cádiz cinco mil «cabezas cuadradas» que lucían copias exactas del Ejército español y que manejaban copias también del armamento hispano.

Desde Cádiz estas fuerzas fueron trasladadas a Sevilla. Estos reclutas estaban destinados para sustituir a los blancos caídos en «la dura guerra». Luego la revista añade en su información que según los documentos que se han recogido en los centros de recluta rebeldes el número de los elementos extranjeros llegados a España para luchar contra el gobierno legal de Madrid asciende a diez y siete mil y luego continúa diciendo: después de relatar los salvajismos cometidos en algunas provincias por las tropas invasoras «muchos católicos han perdido su simpatía para Hitler y Mussolini, a los que consideran apóstoles de la tiranía de la guerra y de la ruina, por el contrario derivan su afecto hacia los elementos republicanos especialmente hacia los aviadores que integran la flota aérea del gobierno de Madrid, porque demostraron en numerosas ocasiones más civilidad y más caridad cristiana que los llamados defensores del catolicismo y de la humanidad.

### ¡Que se alivie!

Ciudad del Vaticano.—El Papa se encuentra enfermo de algún cuidado. La pasada noche no se facilitó referencia de su estado, lo que ha causado gran inquietud en los medios vaticanistas.

### México expulsa al embajador faccioso español

México.—El embajador faccioso Pujadas ha sido expulsado del territorio mejicano, habiendo salido para Veracruz donde embarcará en el vapor alemán «Orinoco».

### Nuestro embajador en Moscú protesta por la agresión fascista al barco ruso «Konsomon»

Moscú.—El embajador español, camarada De la Pas-

qua, ha hecho presente al camarada Litvinoff el sentimiento del pueblo español por el atentado de un buque faccioso al «Konsomon». Toda la prensa rusa publica su protesta por el hecho, pidiendo a su Gobierno tome energicas medidas para que el hecho no pueda repetirse.

### Los metalúrgicos franceses piden aumento de salarios

París.—Esta noche en el Velódromo de Invierno se celebrará un acto organizado por los obreros metalúrgicos de la región parisién. Dicho acto no tiene ningún carácter de manifestación ni de huelga, sino de solidaridad para alcanzar el 15 por ciento de aumento en los jornales.

### Tres fascistas que conferencian

Roma.—El conde Ciano, ha conferenciado hoy extensamente con el embajador alemán y el ministro portugués en Italia.

### Salen para España tres médicos del Comité de Higiene de la S. de N.

Ginebra.—En respuesta a la petición del ministro de Estado español, han salido para España tres médicos, miembros del Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones.

### Portugal «compra» aviones a Alemania

Lisboa.—Han llegado procedentes de Alemania al aeródromo de Cintra, 10 trimotores que el Gobierno portugués ha comprado al Gobierno alemán.

### Chan Kan Chec no le admiten la dimisión

Snanay.—El Gobierno de Nankín no ha aceptado la dimisión que, por segunda vez, ha presentado el mariscal Chan Kan Chec a quien le ha sido concedido un mes de licencia para recuperar fuerzas.

### Los soldados alemanes no están dispuestos a venir voluntariamente a España

Londres.—El «Daily Herald» ha publicado la siguiente noticia, transmitida por su correponsal diplomático:

«El 21 de Noviembre, en Kassel, y una vez interrogados sobre sus conocimientos de idiomas, fueron reunidos los soldados que componían la guarnición de las secciones M. G. (ametralladoras), tanques y caballería.

Un oficial les propuso alistarse voluntariamente para ir a España. De 1700 soldados, se alistaron 14. Al día siguiente se repitió la operación con el mismo «éxito».

Acabaron por escoger, después de un examen médico, 35 soldados de tanques, 80 de caballería y 40 ametralladores.»

### Diputados franceses de tendencia fascista que han estado en Burgos, reconocen el fracaso de los rebeldes

París.—Noticias de dicha capital dan cuenta de que algunos diputados franceses de tendencia fascista, que han estado recientemente en Burgos, declararon a su regreso que a pesar de su decidido partidismo, no se muestran animados en cuanto a la moral y a las intenciones de los dirigentes rebeldes españoles.

El conflicto interior español puede tomar de un momento a otro, un carácter de conflagración mundial.

### Agrupación Municipal de Izquierda Republicana de Mahón

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes de esta Agrupación, que habiéndose de proveer la plaza de Consejero para el nuevo local (Fermín Galán 9), los que deseen solicitarla, pueden pasar por Secretaría, calle Comercio, 8, donde estarán expuestas las condiciones de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde hasta el día 31.—La Junta.

### Sociedad de Profesiones y Oficios Varios (U. G. T.)

Se convoca a todos los maestros nacionales, profesores y estudiantes del Magisterio a una reunión que tendrá lugar hoy jueves día 31 del corriente, a las seis de la tarde, con objeto de constituir la correspondiente sección de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza. Se ruega la puntual asistencia. El Secretario, Miguel Gomila.

C. N. T. A. I. T.

### Sindicato Unico Trabajadores de Mahón

La Sección de Espectáculos Públicos, afecta al Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón, pone en conocimiento del pueblo mahonés que, secundando la idea de celebrar en la Península «La Semana del Infante», abre una suscripción voluntaria para adquirir juguetes para los niños de la Casa de Asistencia Social y Lazareto.

Dichos donativos, en juguetes o metálico, se recibirán en la Conserjería de nuestro local social, Concepción, 15, y a todas horas, hasta el lunes, día 4, a las dos de la tarde.

Trabajadores. Mujeres proletarias. Haced que esos queridos pequeños, hombres del mañana que prematuramente les han faltado las tiernas caricias de sus madres, tengan en su día una alegría que les haga olvidar, aunque sea solamente por un momento, su desgracia y que desarraiguen su joven mente que a pesar de esa misma juventud, la tendrán velada quizás con la preocupación de su origen que ignoran y tal vez ignorarán.

¡Proletariado, engrosa los donativos!

Por la Sección de Espectáculos Públicos, El Comité.

Mahón 31 Diciembre de 1936.

### Asociación de Obreros Panaderos

Esta entidad pone en conocimiento de todos sus afiliados, que el sábado día 2 y todos los sábados consecutivos, en la Secretaría, de tres a cinco, pueden pasar los pertenecientes a esta organización, para abonar la sobrecuota que se acordó en la reunión del día 17 de Diciembre de 1936.

La cantidad que tienen que hacer efectiva es de diez céntimos semanales.

Por la Junta Directiva.—Visto Bueno.—El Presidente, Juan Vidal.—El Secretario, Gaspar Melación.

### Relación de los donativos recibidos Pro Navidad milicianos

NOVENA LISTA  
Casa Ferré Ramón Subirats, 50. Juan Villalonga Mercadal, 25. Juan Carruana García, 5. Pedro Galmés Seguí, 5. Bartolomé Galmés Torrens, 10. Rafael López Aragónés, 10. Antonio Socías Gomila, 5. Ramón Pons Jover, 2. Tomás Portella Pons, 2. Remigio Alejandro Prieto, 5. Juan Villalonga, 2. Eliseo Roig, 2. José Villalonga, 2. Raimundo Carrasco, 2. Faustino Obiols, 2. Constantino López, 2. Rafael Seguí, 1. Francisco Catchot Sintes, 2. Vicente Torregrosa, 0'50  
—Total 134'50.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

FERMIN GALÁN, 23  
MAHÓN

Teatro Principal

Teléfono:  
Teléfono 140.—Empresa 98

Regimiento Infantería, núm. 37

PRO EL AGUINALDO DEL MILICIANO

Organizado por un grupo de entusiastas camaradas soldados del Regimiento y con el objeto de recaudar fondos con destino a engrosar la suscripción Pro Aguinaldo del Miliciano, hoy jueves día 31, tendrá lugar en este salón, un gran festival musical.

(VEANSE PROGRAMAS)